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Dahme Jacht Club e. V.       Erkner, den 30. Juni 2021 
 
 

P r o t o k o l l   
Mitgliederversammlung vom 26.06.2021 

 
Anwesend: Mario Santora, Yvonne Muschke, Marc Taube, Nico Hopsch-Schulz,  

Jacqueline Reckziegel 

Schriftführer: Jessica Herrmann 
 

Pünktlich um 19.00 Uhr begrüßt der Vorsitzende Mario Santora die anwesenden Mitglieder. 

Anschließend würdigt er die verstorbenen Sportsfreunde Manfred Lisken, Gerhard Petigk und 

Bernhard Hopsch, die mithilfe ihrer Persönlichkeit und ihrer Arbeit das Vereinsleben stark geprägt 

haben, mit emotionalen Worten und einer Gedenkminute aller anwesenden Mitglieder.  
 

Zum Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 05. September 2020 gibt es keine Einwände und gilt 

somit als angenommen. 

Das Versenden der Vorstandsprotokolle während der Corona-Zeit ist gut angekommen: Die Mitglieder 
wurden somit regelmäßig über das Vereinsgeschehen informiert und konnten trotz der 

Einschränkungen am Vereinsleben teilhaben. 

 

Tagesordnungspunkte:   1. Mitgliederbewegungen 

2. Finanzen 
3. Technik 

4. Sport 

5. Jugend 

6. Allgemeines 

 
TOP 1 – Mitgliederbewegungen   
Raphael Lola, Dr. Heike Tauch, Andreas Menrath und seine Lebensgefährtin Elisa Seiler, Elke 

Camphausen und Thomas Struppek wurden offiziell als Probemitglieder aufgenommen. Die 

Probemitglieder Stefanie Lang, Barbara Zollner, Matthias Büttner und Jeanette Schreiber sind leider 
verhindert. 

 

Auch die Kinder- und Jugendgruppe freut sich über drei neue Mitglieder: Charlie Ueberle, Noam 

Hentschel und Anna Opris möchten von nun an das Segeln im DJC lernen. 

 
Andreas Rasem wird aus persönlichen Gründen den Dahme Jacht Club zum 31.12.2021 verlassen. 

Eine Rückkehr seinerseits ist nicht ausgeschlossen. Die Probemitglieder Jack Rehse, Michael Haase  

sowie sein Sohn Christoph Bombik treten ebenfalls frühzeitig aus dem Verein aus. 
Ergänzung: Emil Kaiser wird sich künftig auf sein anderes Hobby konzentrieren und hat aus diesem 
Grund seine Mitgliedschaft gekündigt.1 

 

Bei folgenden Mitgliedern erfolgte die Aufnahme in die Ordentliche Mitgliedschaft: Florentine Hopsch, 

Dr. Albrecht Döhnert sowie seine Lebensgefährtin Sophie Wagenhofer, die leider nicht anwesend sein 

konnte, jedoch ihr Einverständnis zur Abstimmung gab. Die Aufnahme erfolgte einstimmig. Für 
Florentine ist keine Abstimmung notwendig, da sie aufgrund ihrer Volljährigkeit automatisch in die 

Ordentliche Mitgliedschaft wechselt. 

 

                                                 
1 In Versammlung vom 26.06.2021 nicht erwähnt worden; deswegen als Ergänzung mit aufgeführt. 
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TOP 2 – Finanzen   

Es erfolgt die Vorlesung der Kontostände mit Stand vom 25.06.2021 von Yvonne Muschke. Es fehlen 

noch Beitragszahlungen dreier Mitglieder aus dem 1. Halbjahr 2021. 

 

Aufgrund der Anträge von Frank Lietzmann und Mario Santora haben wir eine 100%ige Förderung der 
Regattabojen erhalten. Es handelt sich hierbei um eine Summe von ca. 800 €. 

 

Yvonne bedankt sich bei den Mitgliedern für die Spenden der Bäume, durch die die Gesamtkosten 

gedeckt werden konnten und deshalb kein Geld aus der Vereinskasse genommen werden musste. 

Auch geht der Dank an die Sportsfreunde, die sich maßgeblich an der Bepflanzung der Bäume 
beteiligt haben. 

. 
TOP 3 – Technik  
Marc Taube kritisiert auf sachlicher Ebene die mangelnde Bereitschaft und Motivation der Mitglieder 
zur Pflege des Vereinsgrundstücks, was er auf die langatmige Coronazeit zurückführt. Umso mehr ist 

er erfreut, dass heute beim Arbeitsdienst 39 Mitglieder anwesend waren und bedankt sich bei ihnen. 

Besonders aufgefallen sind ihm dabei die neuen Mitglieder, die Impuls für alle geben, weitere Projekte 

anzugehen. 

 
Das Projekt „Weg am Hafen“ läuft schleppend, befindet sich nun aber auf der Zielgeraden der 

Fertigstellung.  

 

Marc ist der Überzeugung, dass die digitale Form des Aufrufs zu Arbeitsdiensten wenig effektiv ist und 
schlägt vor, künftig wieder konkrete Gruppen mit Verantwortlichen zu bestimmen.  

 
Übersicht aktueller Projekte: - Baumpflanzung (erledigt) 

    - Veränderung des Bockkrans: Die Unterlagen liegen aktuell beim 

Statiker. Ziel ist es, den Bockkran zu verbreitern und die Höhe 
anzupassen. 

- Ausbau eines flächendeckendes Internet-Netzwerks (WLAN) 

    - Renovierung der WC’s und des Vorstandszimmers 

    - Einfahrt Gehwegsüberfahrt 

 
Hans-Jörg Wohl hat die Leitung der Werkstatt übernommen. Es wird an alle Sportsfreunde appelliert, 

entnommenes Werkzeug sorgfältig wieder zurückzubringen. Sollte der Fall eintreten und Werkzeug 

verschwinden bzw. kaputt gehen, dann bitte umgehend Hans-Jörg darüber in Kenntnis setzen! 

 
Vom Winterlager sind noch diverse Böcke übrig. Es wird darum gebeten, eigene Böcke mit Namen zu 

versehen zur Erleichterung der Zuordnung. 

 

Weiterhin appelliert Marc, dass jedes Mitglied darauf achtet, die Bäume regelmäßig zu gießen. 

Daraufhin wendet Jörg Wolfram ein, dass Bäume keine Wasserpflanzen sind und es ausreichend ist, 
diese einmal pro Woche zu gießen. Wichtig ist hierbei die Koordination und Kommunikation der 

Sportsfreunde untereinander.  

 

Zum Thema „Mülltonnen“ ruft der Stellvertretene Vorsitzende Technik jeden Einzelnen dazu auf, dass 
sich nicht auf eine Person verlassen werden soll. Jeder ist angehalten, darauf zu achten und ggf. die 

entsprechenden Tonnen zur Leerung vor das Tor zu stellen. 

 

laufend 
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Familie Pfeiler möchte eine neue Badeleiter spenden und hat dem Vorstand bereits einen Vorschlag 

unterbreitet. Das Ziel ist es nun, eine neue Badeleiter zu besorgen, worum sich Marc selber kümmern 

wird. 

 

Zusätzlich zu den bereits erwähnten Themen meldet sich Sportsfreund Michael Wiedstruck zu Wort: 
- Er bittet darum, dass sich diejenigen Mitglieder nach ihren Pallhölzern informieren. Viele sind 

verfault; sie sind gestapelt am Sägeplatz zu finden. Hier werden sie von Manfred Hensch zu 

Feuerholz vernichtet, wenn sie nicht innerhalb der nächsten 14 Tage von den jeweiligen 

Sportsfreunden entfernt werden. 

- Zum Aufslippen ist es wichtig, dass die Hölzer vorher rechtzeitig bereit gelegt werden. 
- Es ist jeder Sportsfreund angehalten, darauf zu achten, dass Toilettenpapierrollen im Müll 

landen und volle Müllsäcke von jedem weggebracht werden können.  

- Gleichzeitig folgt der Hinweis, dass Farbbüchsen mit Restfarbe nicht in die Gelbe Tonne 

gehören! 
- Aufgrund des hohen Mangangehalts haben wir aktuell kein Trinkwasser! Der stellvertretende 

Vorsitzende Technik ist an der Behebung des Problems dran. 

 
TOP 4 – Sport   
Jacqueline Reckziegel beginnt mit der Vorlesung der Regattaergebnisse.  
 

Dank Michael Wiedstrucks Einsatz zur Organisation des Freitagssegelns über WhatsApp konnten 

bereits zwei Wettfahrten gesegelt werden. Das nächste Freitagssegeln findet am 13.08. sowie am 

03.09.2021 jeweils um 18 Uhr statt. 
 

Alle Anträge für die Regatten des DJC wurden gestellt und bereits genehmigt; die Bescheide sind 

vorliegend: 

 - 10.07.2021  Winfried-Frommelt-Preis 

    WL2: Frank Lietzmann 
 - 31.07.2021  Interne mit anschließendem Hafenfest 

    WL: Ralf Krupa 

     Ergänzung seitens Mario Santora: Das Hafenfest wird in  

abgespeckter Form stattfinden. Auch werden die Ehrungen der 

langjährigen Mitglieder und der aktivsten Regattasegler sowie die 
Vergabe der Ehrennadeln vorgenommen. 

 - 21./22.08.2021 Sonderwettfahrt 

    WL: Eric Santora 

 - 18./19.09.2021 Kehrausregatta 
    WL: Frank Lietzmann 

 

Dr. Albrecht Döhnert wird als neuer Fahrtenobmann vorgestellt. Dazu äußert er sich folgendermaßen: 

Die Auswertung für das Jahr 2020 hat Dirk Hopsch für Bernhard vorgenommen. Seitens des DJC 

haben 37 Sportsfreunde am Fahrtenwettbewerb mitgemacht, wovon Sportsfreund Jan Treutler mehr 
als 1.000 Punkte erreichte. Albrecht ruft dazu auf, fleißig zu segeln und die Fahrtenbücher zu 

schreiben. Die Abgabe erfolgt im Herbst bei ihm. Auch gibt er den Hinweis, dass es sich um den 

Fahrtenwettbewerb BINNEN handelt, und das Fahrtensegeln SEE nur einmalig mit 200 Punkten 

gewertet wird.    
 

Sportsfreund Michael Wiedstruck weist auf die Sporthallennutzung und das Volleyballspielen in 

Grünau im Winter hin. Und wer mittwochs Volleyball spielen möchte, kann gern auf ihn zukommen. 

                                                 
2 WL = Wettfahrtleiter 
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TOP 5 – Jugend  
Vom 16. – 25.07.2021 findet das Trainingslager in Peenemünde statt. Vom DJC kommen sechs Optis, 

ein 420er und ein Laser mit. 

 

Die Jugendgruppe freut sich über drei Neuzugänge (siehe TOP 1). 
 Nico Hopsch-Schulz äußerte den Wunsch zu mehr Unterstützung für die Kinder und Jugend. Er 

würde sich freuen, wenn sich mehr Trainer finden, damit den Kindern mehr Abwechslung geboten 

wird.  

 

Der Jugendwart stellt das Thema „Trainerausbildung Anfang 2022“ vor. Diejenigen Mitglieder, die 
daran interessiert sind, möchten sich bei Nico melden.  

 Es sei wichtig, die Trainersituation auf mehrere Schultern zu verteilen. 

 
TOP 6 – Allgemeines  

 
Die geplante Mitgliederversammlung am 04.09.2021 wi rd auf den 

11. September 2021, 18 Uhr  verschoben! 
 

 Seitens des Vorstands wird vorgeschlagen, zu diesem Termin die außerordentliche Mitgliederver-
sammlung vom Mai, die wegen Corona nicht stattfinden konnte, nachzuholen. Es erfolgt eine 

Abstimmung: 1x Enthaltung, Rest der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder stimmt für die 

Durchführung einer außerordentlichen Mitgliederversammlung am 11.09.2021. 

 
An diesem Tag wird ebenfalls ein Allgemeiner Arbeitsdienst stattfinden! 

 

Die neue Verordnung zur Eindämmung des Coronavirus vom 18.06.2021 empfiehlt, 

Anwesenheitslisten weiterzuführen. Der Vorstand bittet ausdrücklich darum, dies auch sorgfältig 

umzusetzen! 
 

Am 20.02.2022 wird die Jahreshaupt- und Wahlversammlung stattfinden. Es wird dazu aufgerufen, 

dass sich bis zur nächsten Mitgliederversammlung eine Wahlfindungskommission von ca. 4-6 Leuten 

finden muss. Als Freiwillige haben sich bereits Jens Schreiber und Dirk Hopsch gemeldet. 

 
Zum 01.08.2021 wird die Koje von Sven Erlebach (Vereinshaus) frei. Die Bewerbungsfrist für diese 

Koje endet am 31.07.2021. Bewerbungen sind bei der Schriftführerin Jessica Herrmann einzureichen. 

 

Der Vorstand weist noch einmal generell auf das Bewerbungsverfahren für die Kojen hin, welches erst 
startet, sobald eine Koje frei wird. Eine Warteschlange gibt es nicht.  

 

Der Vorsitzende appelliert an alle Kojenmieter, Kojen, die nicht genutzt werden, zurückzugeben und 

somit anderen Mitgliedern die Möglichkeit bieten, länger im DJC zu verweilen. Dies trägt zur 

Bereichung des Vereinslebens bei. 
 

Die Wasserschutzpolizei ist im Besitz eines neuen Bootes, mit denen sie Rasern auf die Schliche 

kommen wollen. Das Thema „Raserei auf den Gewässern“ liegt dem Berliner Senat vor. Es wird 

darum gebeten, bei extrem auffälligen Fällen Anzeige zu erstatten. Auch wird seitens der 
Wasserschutzpolizei über den Einsatz einer Drohne zur Gewässerüberwachung nachgedacht. 

 

Weitere Einwände zum Allgemeinen:  

 - Irmgard Lisken bewirbt den Sport jeden Sonntag um 10 Uhr. Jeder, der gern mitmachen 

möchte, kann sich gern anschließen.  
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- Michael Wiedstruck bedankt sich beim Vorstand zur Umarbeitung unserer Webseite. Er ruft 

auf, Fotos, Berichte o. ä. an Maxim oder Jessica zu senden, damit die Homepage mit mehr 

Leben durch die Mitarbeit der Mitgliedschaft gefüllt wird. 

- Albrecht Döhnert erinnert an das 125-jährige Jubiläum des DJC und bittet, Fotos aus den 

Jahren zu sammeln. In Zusammenarbeit mit Dieter Leukert geht es im Herbst an die 
detailliertere Planung des besonderen Jahrbuchs. 

- Familie Brummer hat ein Fernglas für die Mitglieder, insbesondere jedoch für die 

Regattaleiter zur Verfügung gestellt.  

 

-- Ende -- 
 

Zur Kenntnis genommen: 

Mario Santora 
Yvonne Muschke 
Marc Taube 
Nico Hopsch-Schulz       
Jacqueline Reckziegel          
         
 
 
 
 
_____________________________    _____________________________ 

Mario Santora       Jessica Herrmann 
Vorsitzender             Schriftführerin 


